

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Lunes 13 de Mayo de 1918

Núm. 2.774

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Peregrinación franciscana

Bien arraigada está ya la costumbre venturosamente establecida por las fervorosas Ordenes Terceras de Mallorca, de reunirse, anualmente, en alguno de los santuarios con que la piedad mallorquina quiso honrar a la Virgen Santísima en las cúspides de nuestras montañas.

Tales romerías constituyen una nota reconfortante de sano espiritualismo que demuestran cómo no todo está podrido, apesar del ambiente materialista, de que nos envuelve. Espléndida manifestación de piedad, homenaje de amor a la Virgen Santísima, rogativa por los crueles males del mundo, santa expansión de la gran familia franciscana en la cual ocupan la misma grada el pobre y el rico, esas romerías merecen el aplauso de todas las almas buenas que de veras se preocupan por la vida pública y social de nuestra Religión.

El pueblo señalado para la de ayer fue Manacor, la ciudad agrícola, y el santuario, la humilde y reciente restaurada ermita del Rosario en la pintoresca colina de Santa Lucía.

La gente que llegó a reunirse en Manacor fué, numerosísima, y a fe, que Palma aportó: no pequeño contingente 550 peregrinos. Acudieron también las Ordenes Terceras de Artá, María, Lluchmayor, Inca, Villafraña, Montuiri, Algaida, Muro, Porreras, etc.

Larguísimo convoy condujo a los de Palma, de donde salió a las cuatro de la madrugada. La máquina había sido objeto de adorno con banderas y arrayanes y bella imagen del Seráfico Patriarca, San Francisco.

A las siete y media entró el convoy en aguijas, en la estación de Manacor, cuyas afueras estaban atestadas, pues esperaban a los palmasanos las otras hermandades y el pueblo.

Las bandas de música (la del Sr. Rosselló y la de los Boy-scouts) rompieron en animada tocatá mientras eran acogidos los peregrinos con vibrantes salvas de aplausos. El clero, que acudió con cruz alzada, el Ayuntamiento, Los P.P. Dominicós la comisión receptora la autoridad militar dieron la bienvenida a los romeros, los cuales, al poco, se juntaron con sus hermanos, emprendiendo todos el camino de la parroquia, llevando cada hermandad su respectivo estandarte, al frente. Dos compañías híteras de gente cedían el paso a la peregrinación. La ciudad de Manacor estaba engalanada luciendo la mayoría de casas grandes y vistosas banderas. Entre los adornos destacábanse soberbios arcos de triunfo, dedicados al Prelado (que hace allí la Visita Pastoral) y a la Peregrinación.

Las músicas daban al aire sus armoniosas notas y las campanas de la Parroquia y del convento saludaban con alegres repiquetes. Llegados a la iglesia parroquial, cuya grandiosidad y esbeltez es incomparable, el Arzobispo Sr. D. Rafael I. Rubí, acogió a los romeros con afectuosas frases de simpatía. Luego el señor Obispo, asistido de los Reverendos señores Rosselló y Alemany, Bonet y Frau celebró la Santa Misa, en la cual repartió la Sagrada Comunión a gran número de peregrinos. Muchos comulgaron ya en otros altares.

Celebrado el primer acto de la romería, la gente invadió fondas y cafés, hasta que las campanas convocaron nuevamente a los peregrinos. Refízose otra vez la comitiva y dirigióse al Puig de Santa Lucía. Este se halla a unos pocos kilómetros, que fueron fácilmente recorridos, pues el tiempo era benigno. El panorama que desde la cumbre se divisaba es espléndido, gozándose la vida en contemplarlo.

El Prelado, que acababa de llegar, después de breve descanso, se revistió con los ornamentos pontificiales, y ayudado del Arzobispo, Sr. Rubí, y de los Rdos. señores Rosselló y Alemany y P. Bruna, dominico, procedió a la bendición y colocación de la primera piedra del templo que se piensa edificar en honra de la Virgen del Rosario. Fueron padrinos los nobles señores Ana de Oleza y de España y don José Rosselló y Alemany.

Como ya se había hecho tarde hubo que sustituir el anunciado oficio con misa rezada que dijo el Rdo. P. Miguel Vidal, Superior del Convento de San Francisco de Palma, pronunciando, durante la misma, un sermón el P. Federico de Berga, Visitador de la Orden Tercera capuchina en Cataluña y Baleares.

Emprendióse luego el regreso a Manacor, llevando empero la comitiva a la devota imagen del Rosario que, recibida en la población con un repiqueteo fué depositada en el altar mayor del Convento de Padres Dominicós.

Seguieron luego unas horas de descanso, que fueron aprovechadas para la comida, y a las 4 y media, salió del convento la procesión con la Virgen del Rosario, en la cual figuraban las Hermandades con sus estandartes, el clero Parroquial, los Padres Dominicós, la Junta del Rosario Perpetuo de Palma y las Juntas organizadoras. Actuaba de Preste el Arzobispo señor Rubí, acompañado de los Rdos. señores Parera y Duran.

Presidía la comitiva el señor Obispo quien llevaba, a ambos lados, al Alcalde D. Francisco Gomila y al Primer Teniente, D. Rafael Fuster, yendo, a continuación, el Ayuntamiento

y los Superiores de Padres Dominicós y Capuchinos.

El gentío que presenció el paso de la comitiva era sencillamente enorme.

Al llegar a la parroquia, el Superior de los Capuchinos pronunció un sermón, rezándose luego cinco Padrenuestros al devoto Santo Cristo que se venera en aquel templo.

El Sr. Obispo, como digno remate de las solemnes fiestas celebradas, dió su bendición al pueblo.

A las seis y media la estación del tren ofrecía un golpe de vista espléndido: todo Manacor se había reunido allí.

Los peregrinos fueron despedidos afectuosamente, sonando, al arrancar el convoy, grandes aplausos, mientras que las bandas tocaban animado paso-doble.

El tren llegó a Palma a las diez, reuniéndose los peregrinos en los Capuchinos, cantando una Salve a la Virgen Santísima en acción de gracias por el éxito de la Peregrinación.

Como siempre, la romería de ayer resultó solemne y espléndida. Pueden estar satisfechos los organizadores y por esto les damos nuestra enhorabuena. Que tales actos sirvan para fomentar en todos los terciarios el salvador espíritu franciscano.

El nuevo Capitán general

La llegada

Ayer, por la mañana, a bordo del vapor «Mallorca», llegó, procedente de Ibiza y Alicante, el nuevo Capitán general de esta región, Excmo. señor don Diego Muñoz-Cobo y Serrano, acompañado de su ayudante el comandante de caballería, don Indalecio Vázquez.

Pasaron al muelle para recibir al señor Muñoz-Cobo, el Gobernador militar, don Enrique Barreiro; el ayudante de éste, don Valentín Massanet, comandante de Estado Mayor; el coronel de Estado Mayor, señor Marqués de Zayas; el comandante de Marina, don Martín Costa, y el coronel de Sanidad, don Juan Ristol.

El nuevo general se trasladó enseguida, en automóvil, a la Capitanía general.

Don Diego Muñoz-Cobo es viudo y tiene tres hijas y dos hijos.

Toma de posesión

Ayer mismo el nuevo Capitán general se posesionó de su cargo.

Datos biográficos

El general Muñoz-Cobo nació el día 19 de Enero de 1854, nombrándosele en 1.º de Diciembre de 1868 alférez de Caballería sin sueldo ni antigüedad, hasta que cumpliese la edad reglamentaria y acreditase tener los conocimientos necesarios para el desempeño de dicho empleo. Llenados estos requisitos, comenzó a disfrutar de los mencionados sueldos y antigüedad el 17 de Diciembre de 1870.

Prestó el servicio de su clase en el Regimiento de Húsares de la Princesa, a las inmediatas órdenes del General en Jefe del Ejército del Norte, y después a las del de Cataluña, concurriendo el 3 de Agosto de 1872 a la acción de Ripoll; los días 7 y 17 de Septiembre a las sorpresas de Aulés y San Hilario; el 19 al combate de Susqueda, y el 19 de Octubre a la acción de Tortella.

Asistió a los combates de San Pedro Abanto por los que se le otorgó el empleo de capitán.

Perteneció al Regimiento de Alcántara operando con él en el distrito de Cataluña y tomó parte el 2 de Agosto de 1874 en la acción del Grao de Olot; los días 4 y 5 de Septiembre en las del puente de Guardiola, Coll de San Martín y Costellar de Nuch, por las cuales alcanzó el grado de comandante.

En 1889 ascendió a teniente coronel, por antigüedad.

Promovido a coronel reglamentariamente en Octubre de 1896, se le confirió el mando del regimiento reserva de Badajoz, n.º 34, siendo destinado en Noviembre al Ejército de la isla de Cuba, en donde se hizo cargo del regimiento de Alfonso XIII que se acababa de crear, organizándolo y saliendo con él a campaña en la provincia de Pinar del Río.

Se halló en diferentes combates en aquella isla.


Regresó a la Península en Diciembre de 1898 quedando en situación de excedente.

Habiendo sido propuesto para el ascenso por el general en jefe del servicio de la isla de Cuba, por los servicios de campaña que prestó en la misma, se dispuso por R. D. de 10 de Mayo de 1899, que quedase incluido en turno preferente para ser promovido a General de brigada, en premio de dichos servicios, siéndole otorgado el mencionado empleo en Diciembre.

Permaneció luego en situación de cuartel confiándosele en Mayo de 1901 el mando de la 1.ª brigada de Caballería desempeñando a la vez el cargo de Gobernador Militar de Córdoba.

En Diciembre de 1908 fué promovido al empleo de General de división.

En Noviembre de 1911 se le nombró Gobernador militar del Campo de Gibraltar cargo que ejerció hasta el mes de Marzo de 1914 en que pasó a desempeñar el de Gobernador Militar de Cartagena y provincia de Murcia.



E SEÑOR

Don Gabriel Massanet y Verd

Falleció el sábado en su finca de El Terreno

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

Q. E. P. D.

Su afligida esposa, hermanos, tías, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos que mañana martes a las 11 se celebrará un funeral en la Parroquia de San Jaime por cuya asistencia recibirán especial favor.

El Nuncio de Su Santidad en Madrid y los Obispos de Sión, Barcelona, Lérida, Menorca y Mallorca tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

No se invita particularmente

Estuvo encargado interinamente del mando de la Capitanía general de la 3.ª región desde el 20 de Septiembre hasta el 7 de Octubre de 1915.

Cuenta 47 años de efectivos servicios. Se halla en posesión de las siguientes condecoraciones: Tres cruces rojas de primera clase de Mérito Militar, una cruz blanca de segunda clase de la misma orden, dos cruces rojas de tercera clase de la propia Orden, una de ellas pensionada, una cruz de segunda clase de María Cristina, Gran Cruz de San Hermenegildo, Gran Cruz blanca del Mérito Militar, Gran Cruz Roja, pensionada, de la misma Orden, Caballero Comendador Honorario de la Orden Victoria, de la Gran Bretaña, y medallas de Bilbao, Guerra Civil, Alfonso XII y Alfonso XIII.

Sea bienvenido el nuevo Capitán general.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Ha fallecido en la Corte la aristocrática señora Josefa Zaforteza y Verá.

Por su carácter amable y bondadoso, se granjeaba el afecto de cuantos tenían el gusto de tratarla.

D. E. P.
Enviamos a la noble familia de la finada, especialmente a su esposo el capitán de caballería don Juan González-Moro, la expresión de nuestro profundo pésame.

De viaje

Entre el pasaje llegado ayer, a bordo del vapor «Mallorca», figuraban el joven abogado don Honorato Sureda Hernández y don Salvador Morell y Oleza.

Ayer noche, a bordo del vapor «Rey Jaime I» embarcó, para Barcelona, nuestro queridísimo director, don Juan Ramis de Ayreñol.

También embarcó el notable pintor don Alejandro de Riquer.

Igualmente salió el familiar del Obispo de Lérida, Rdo. don Bernardo Suag.

También marchó anoche nuestro querido compañero en la Prensa don José M.ª Tous y Maroto.

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime II», don Francisco Plasau, don Narciso Masoliver, don Miguel Casellas, don Mariano Llansó y don Juan March.

Viatcados

Habiéndose agravado en la dolencia que hace tiempo le aqueja, ayer fué vaticado el noble señor don Mariano Zaforteza y Crespi de Vallaura.

También lo fué el decano de los periodistas locales don Felipe Guasp.

Desearnos a ambos pacientes pronto restablecimiento, si conviene.

D. Gabriel Massanet y Verd

Anteayer, en su casa del Terreno, falleció, santamente, nuestro respetable y estimado amigo el noble señor don Gabriel Massanet y Verd, después de larguísima dolencia.

Al esparsirse la noticia de su muerte, que, por cierto fué edificante remate de su cristiana vida, no por esperada dejó de producir honda impresión pues pocos hombres gozan de tan generales simpatías como el querido difunto.

Conocida es de todos la relevante personalidad del Sr. Massanet, entre cuyos rasgos se destacaba reciamente su esquisita hombría de bien y sus arraigadas creencias religiosas, cualidades, ambas, que informaban toda su vida. Era, efectivamente, católico práctico y fervoroso, que no se avergonzaba de parecer como tal así en la vida íntima como en la social y pública.

Amante y generoso con los desgraciados, era el paño de lágrimas y el socorro de

cuantos llamaban a sus puertas, a la par que prestaba su valioso y nunca regateado concurso a todas las obras de piedad y de acción social, las cuales guardarán imborrable recuerdo de su abnegado protector.

Durante muchos años desempeñó con celo extraordinario la presidencia del Centro de Defensa Social, al que supo imprimir gran actividad y entusiasmo, que se puso en especial relieve en el memorable mitin contra el laicismo pedagógico del Gobierno, que el señor Massanet presidió y cerró con su autorizada palabra.

Hasta hace pocos días fué Vice-Presidente de la Comisión Provincial, habiendo sido diputado, por el partido conservador, en los últimos años de su vida, cuando, después de haber permanecido largo tiempo alejado de la política reingresó en dicha agrupación.

La Cruz Roja le tuvo por Presidente y Vice, y la Federación Deportiva Católica Mallorquina dos veces por Presidente, dejando en ambas Instituciones grato recuerdo de su generosidad.

Nosotros también recibimos inequívocas muestras del cariño que profesaba a la Buena Prensa, pues diferentes veces nos favoreció con donativos y al fundarse «La Esperanza» fué uno de los primeros obligacionistas.

Amado de todos, pobres y ricos, dejando tras de sí larga estela de agradecimientos, baja a la tumba el caballero cristiano, joven aún, minado por terrible enfermedad contra la cual han sido estériles los esfuerzos de la ciencia.

Ejemplarmente, con santa cristiana resignación, la ha venido sufriendo, poniendo de manifiesto el recio temple de su religiosa alma.

Piadosamente pensando, estará ya gozando en la Gloria del premio de sus virtudes y merecimientos, pero, no obstante, rogamos a nuestros amigos que nos ayuden en encomendar su alma a Dios.

A su esposa, la distinguida señora doña Carmen Rubert, a sus hermanos don Juan, don Andrés, don Mariano y don Guillermo, a sus hermanos políticos don Mariano Sbert y don Juan Montaner y demás familia, les hacemos presente nuestro sentidísimo pésame.

D. E. P.

Ayer tarde tuvo lugar el entierro del cadáver del noble señor.

El acto constituyó una grandiosa manifestación de duelo. Por la casa mortuoria, donde recibían el pésame la Excmo. Diputación y la familia del finado, desfilaron numerosísimos públicos. El desfile duró largo rato, más de una hora, tanta era la gente de todas las clases sociales que fué a testimoniar el pésame a la afligida familia.

Abrian la marcha en la fúnebre comitiva los niños y hombres asilados en la Casa de Misericordia; iban luego los asilados de las Hermanitas de los Pobres, otros asilados y Religiosas de otros establecimientos, y los niños de las Escuelas de la Doctrina Cristiana.

Seguía el Clero del Terreno, con cruz alzada.

A ambos lados del coche mortuorio iban «Boy-scouts» y los porteros de la Diputación. Del féretro pendían seis cintas que eran llevadas por miembros de la «Cruz Roja».

Después de la presidencia de la familia del finado, iba la presidencia oficial, formada de la Diputación provincial con los mayores, presidida por el presidente don Luis Alemany.

Seguía extraordinario público, yendo luego unos cincuenta coches.

Cerraba la marcha la ambulancia de la Cruz Roja.

Habiendo sido don Gabriel Massanet dos veces Presidente de los Exploradores, un retén de estos dió guardia a su cadáver. En el Oratorio del Stijar se celebró ayer un turno de misas en sufragio del finado, y con el mismo objeto el próximo domingo se dirá un solemne oficio.

El Rdo. D. Joaquín Fuster

Ha fallecido en esta ciudad el Rdo. don Joaquín Fuster Pomar.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantas personas tenían el gusto de tratarle. Nació el día 11 de Febrero de 1857; recibió el subdiaconado y las órdenes menores el día 11 de Junio de 1881; el diaconado lo recibió el día 17 de Diciembre del mismo año y el Presbiterado el 25 de Septiembre de 1889.

Desempeñó los siguientes cargos: Vicario de San Francisco, de Ciudadela, Capellán de Deyá, de donde fué vicario interino; y Custos del Molinar y durante muchos años Vicario del mismo suburbio, donde se granjeó grandes simpatías.

Nuestra imprenta «La Esperanza» le contaba entre sus obligacionistas, y también dispensaba su protección a CORREO DE MALLORCA.

E. P. D.
Enviamos a su familia, especialmente a sus hermanos don Claudio, Pbro., don José y don Amadeo, la expresión de nuestro profundo pésame.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime II».

Despachados

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor correo de Ibiza y Valencia.

Buques esperados

Esta tarde debe llegar el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su mismo nombre.

Salidas

Ayer noche salió el vapor «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal.

Esta mañana ha salido el pailebot «Marieta», el cual había llegado de arribada hace algunos días.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.— San Bonifacio, Santa Justa, mártires.

Cuarenta Horas.— Concluyen en San Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor: Exposición a las seis a las diez Tercia y Misa mayor, al anochecer, Rosario, Mes de María, Trtsagio de la Madre del Divino Amor y solemne reserva de S. D. M.

Of. as. funciones.— En el Socorro, por la noche, segundo día de la solemne novena de Santa Rita, siendo el orador el Rdo. Padre Vicerrector.

Visita. A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

Importación

Esta mañana el vapor «Rey Jaime II», ha importado de Barcelona unos 400 sacos de harina y muchos otros artículos.

La «Lectura Popular».

El último cuaderno de esta publicación está dedicado a nuestro estimado Director don Juan Ramis de Ayreñol, de quien publica sus esquisitas poesías, algunas de ellas inéditas.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 11 (22'00)

Comentarios de la Prensa inglesa al nuevo raid naval

Londres.—Comentando la Prensa inglesa el nuevo raid naval de la flota británica contra la costa belga, aplaude con entusiasmo la labor de la marina.

Felicitaciones a Lloyd George

Londres.—Entre los telegramas recibidos por Lloyd George con motivo de su discurso en la Cámara de los Comunes, figura uno de Clemenceau que dice:

«Le felicito por su espléndido éxito parlamentario.»

El Gobierno americano disminuye los seguros por riesgos de guerra

Washington.—El Gobierno americano ha comunicado a los Gobiernos de Francia e Inglaterra la disminución del tipo de seguro de la Oficina de riesgos de guerra, diciendo que, de aquí en adelante, será de un dos por ciento, o sea un tercio menos de prima que la estipulada en Agosto de 1917.

La disminución gradual durante los quince meses de funcionamiento de dicha Oficina ha sido el siguiente: el 15 de Agosto de 1917 se señaló el tipo de seguro en un seis por ciento, sobre las embarcaciones con cargamento americano para los puertos ingleses o franceses del Atlántico; el 6 de Octubre se redujo al 5'25, y en Noviembre al 4'18; en Marzo de 1918, al 3.

Estas cifras de seguros evidencian la poca efectividad de la campaña submarina alemana y la eficacia de los medios llevados a efecto para contralazarla.

La producción de trigo en Norte América

Washington.—El Departamento de Agricultura yanqui dice que la producción total de trigo en Mayo ha sido de 572.259.000 fanegas. Esta producción ocupa el tercer lugar en la historia agrícola de Norte América.

El Ministro de Agricultura reconoce el patriotismo y el esfuerzo de los agricultores norteamericanos y espera que este ejemplo sea imitado por otras industrias esenciales para la guerra.

Los contingentes yanquis en Francia

Nueva York.—El Ministro de la Guerra norteamericano ha publicado las siguientes declaraciones:

«En el mes de Enero manifesté al Senado yanqui la posibilidad de que a principios de este año salieran para Francia 500.000 soldados. Por ahora no me es dable especificar el número de soldados americanos que se hallan en la línea de fuego, pero me complazco en poder decir que el número supera al cálculo hecho.»

Madrid 12 (1'00)

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En el valle de Arsa dimos un asalto en el monte Corno, apresando cien hombres y dos cañones.

Bombardamos con éxito la estación de Martello y derribamos cuatro aviones.»

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«En Girvelles y Reireval sostenemos activo cañoneo.

En Orvillers conquistamos pequeña faja de terreno, apresando a 50 alemanes.

Efectuamos algunas incursiones en Montdidier, Woevre y otros puntos con algún éxito, haciendo prisioneros.»

Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Ayer reviví la actividad en todo el frente italiano.»

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En el monte Kemmel sostenemos cañoneo activo.

Rechazamos ataques franceses en Lore.

Las luchas continúan con gran intensidad en el Somme.

Hicimos fracasar algunos ataques ingleses en Azeclou.

Los franceses lograron poner pie en Griesnes.

En el resto del frente fueron rechazados.

En Pyremont y Paroy los americanos tuvieron grandes bajas.

En el resto, cañoneo.»

El hundimiento del «Vindictive»

Londres.—El hundimiento del crucero inglés «Vindictive» frente al puerto de Ostende ha obstruido totalmente la bahía.

52 tripulantes del barco se ofrecieron voluntariamente para llevar a cabo la operación.

Las bajas sufridas por los ingleses fueron dos oficiales y tres marineros muertos, seis oficiales y veinticuatro marineros heridos, y once desaparecidos.

Madrid, 12 (5'30)

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial, participando los nuevos éxitos de los submarinos:

«Nuevos éxitos de nuestros submarinos en el mar Mediterráneo, donde hundimos seis vapores y dos veleros, que sumaban, en total, 25.000 toneladas.

Entre los vapores hundidos figura el portugués «Aveiro», de 2.209 toneladas, que llevaba caballos, y el inglés «Welbeck Hall», de 5.615 toneladas, el cual, a juzgar por la explosión que hizo, debía de llevar municiones.»

Sobre el ataque inglés a la costa belga

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«El segundo intento inglés de atacar las bases navales submarinas de Flandes, nos encontró tan preparados como en el primer ataque, aunque esta vez al atacar Ostende lanzaron también niebla artificial contra Zeebrugge con el objeto de distraer la atención.

El día 10, a la madrugada, el enemigo abrió el fuego contra Ostende, empleando la niebla artificial.

A las tres de la madrugada divisamos al este de Ostende dos cruceros enemigos, a los cuales cañoneamos: uno de ellos viró hacia el oeste y el otro al norte; a este último bombardeámosle varias veces.

A las 3'45 apareció delante de la entrada del canal de Ostende uno de dichos cruceros, fué hundido fuera del canal.

A las 4'15 divisamos un monitor enemigo parado, el cual parecía estar fuera de combate.

El crucero hundido es el «Vindictive».

Las bajas alemanas han sido escasísimas.»

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Continúan los combates de infantería al sur de Lys y al oeste del Avre.»

Comunicado oficial turco

Viena.—El Cuartel general turco de operaciones transmite desde Constantinopla el siguiente comunicado oficial:

«Sigue el cañoneo entre la costa y el Jordán.»

Parte oficial francés de la noche

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Después de gran bombardeo, los alemanes nos atacaron en el bosque de Garne, al suroeste de Mailly y Raireval, logrando penetrar en el norte de dicho bosque, pero fueron expulsados, restableciendo nosotros íntegramente la línea.

El enemigo sufrió grandes pérdidas, dejando en nuestro poder un centenar de prisioneros y quince ametralladoras.

Sigue el cañoneo en las regiones de Orvillers y Sorel.»

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado de la noche:

«Rechazamos una incursión alemana en Neuville y Vitasse.

Ayer la actividad aérea fué grande; nuestros aviadores lanzaron 14 toneladas de bombas sobre Geronne, Bapaume, Bonai, Zeebrugge y muelles de Brujas; en combates aéreos derribamos ocho «taubas» y obligamos a aterrizar, sin gobierno, a seis aparatos enemigos.

Nosotros perdimos nueve aparatos.»

El Gabinete de guerra inglés felicita al almirante Keyes por el cierre de Ostende

Londres.—El Gabinete de guerra inglés ha enviado un telegrama felicitando al almirante inglés Keyes por el cierre del canal de Ostende.

El Almirante inglés ha contestado agradeciendo dicha felicitación.

Sobre el cierre del canal de Ostende

Londres.—Según noticias se tardará tres días hasta que el enemigo pueda abrir el paso por el canal de Ostende. Este está cerrado por la aglomeración de arena alrededor de la popa del crucero inglés hundido.

También en Zeebrugge sigue la arena amontonada a pesar de los trabajos de la draga alemana.

Comentarios alemanes a la declaración de guerra de Guatemala

Nauen.—Sobre la declaración de guerra hecha por Guatemala a Alemania dice el periódico «Norddeutsche Allgemeine», que obedece a la dependencia económica aquella en que se encuentra con respecto a Norte América, agravada últimamente por el reciente terremoto que destruyó la capital, la cual no puede ser reedificada sin el concurso de los yanquis.

Desmintiendo noticias de la prensa inglesa

Nauen.—El periódico alemán «Norddeutsche Allgemeine» desmiente oficialmente el informe del periódico inglés «Daily Mail», que decía que el catadráfico alemán Jindie, de acuerdo con el canciller alemán, expuso en Ginebra el programa de paz para ser sometido a la aprobación de Wilson.

Comentarios del periódico «Germania» sobre el sufragio equitativo

Berlín.—El diario católico alemán «Germania» niega la supuesta base de inteligencia sobre el sufragio equitativo. Cree dicho periódico que el proyecto será rechazado en tercera lectura.

Madrid, 15 (1'00)

Torpedeamientos

Nauen.—(Oficial).—Alrededor de Inglaterra hemos torpedeado 16.500 toneladas.

Noticia inexacta

Nauen.—Es inexacto que 7.000 jóvenes belgas hayan sido alistados en Alemania.

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial:

«Continúa gran actividad a ambos lados del frente.

Después de gran preparación de artillería, el enemigo intentó un gran ataque al norte del monte Kemmel y en la orilla del sur del río Lys, malogrando el adversario después de luchar cuerpo a cuerpo.

Obligamos al enemigo a retroceder con grandes bajas, prisionándole 50 soldados después de un vivo combate en el Avre.

En los demás puntos no ocurrió nada importante que señalar.

En estos últimos días derribamos 10 aparatos enemigos.»

Parte austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«En el territorio de Pambio el enemigo nos atacó, penetrando en la primera posición del monte Cosne.

Contraatacando al adversario, le desalojamos de otros sectores.

Obligamos a retroceder a los exploradores italianos.

Derribamos dos aparatos al enemigo en Alvaria.

Ha habido combates en ambos bandos.»

El Emperador Carlos y el Conde Burián al Gran Cuartel general

Viena.—El Emperador Carlos y el Ministro de Relaciones, Conde de Burián, han llegado al Gran Cuartel general, en donde le esperaban el Canciller y el Ministro de Negocios alemanes.

Dichos señores conferenciaron sobre la marcha de la guerra.

La Princesa Beatriz

Madrid, 12 (1'00)

Visita a la casa de «El Correo Español»

La Princesa Beatriz de Borbón, hermana de D. Jaime, visitó ayer la casa del diario tradicionalista «El Correo Español».

La acompañaban en la visita sus hijas las Princesitas Margarita y Fabiola.

Las visitantes recorrieron las dependencias de la casa.

En el salón las saludó, en nombre de los tradicionalistas, el Senador señor Sanz Escartín.

Después las ilustres damas fueron obsequiadas con un lunch.

Asistieron al acto numerosos jaimistas.

Politica

Madrid, 12 (1'00)

Visitas a Maura

El Arzobispo de Zaragoza ha visitado al señor Maura.

También ha visitado al Presidente una comisión de empleados mercantiles para encarecerle el cumplimiento de la ley del descanso dominical en lo referente a los vendedores ambulantes.

Visita a Dato

Personalidades subamericanas han visitado al señor Dato para tratar del monumento a Núñez de Balboa y para encarecerle la firma de tratados comerciales con América.

Noticia desmentida

Se ha desmentido que el personal del Ministerio de la Guerra aplaudiera el paso de la manifestación con los amnistiados por la calle del Barquillo.

Los mauristas

Los mauristas celebraron ayer una reunión, acordándose celebrar en Junio una Asamblea para tratar de la organización del partido.

Los temas que se tratarán serán políticos.

Madrid, 12 (22'00)

Los amnistiados

Han llegado, procedentes de Dueso, los amnistiados.

En la estación les recibieron algunos diputados de la izquierda y varios socialistas.

En honor de los amnistiados celebróse luego un acto en la Casa del Pueblo, asistiendo unas pocas personas.

La minoría socialista

Se ha constituido la minoría socialista del Congreso, siendo de ella presidente Besteiro y secretario Sabarrit.

Ambos fueron a visitar al Sr. Villanueva para notificarle la constitución de la minoría y pedirle que activen el expediente para que puedan prometer el cargo los expresidarios, al objeto de plantear luego en la Cámara un debate sobre los sucesos de Agosto, en ocasión de discutirse la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

El tratado con Francia

En vista de la imposibilidad de que acuda el Sr. Dato al Congreso para contestar a una pregunta del señor Zulueta sobre el tratado con Francia en el asunto referente a la exportación de vinos, aquél hablará hoy en el Congreso sobre esta materia.

La nacionalización de las industrias

Hoy se leerá en el Congreso el proyecto de nacionalización de las industrias.

Las reformas militares

El señor Rosado ha anunciado que las reformas militares no se discutirán hasta el día 17.

La Bolsa

Madrid, 1 (12'00)

Cotización del sábado

Interior contado. 77'85

Amortizable 5 por 100. 97'00

Amortizable nuevo. 86'25

Banco de España. 519'00

Compañía Tabacalera. 501'00

Francos. 62'45

Libras. 16'95

Exterior. 87'10

Notas palatinas

Madrid, 12 (1'00)

La fiesta de la Grandeza

A la fiesta de la Grandeza de España, celebrada ayer, asistió la Familia Real.

El Rey entregó al Sr. Rodríguez Marín el premio de 20.000 pesetas que le ha otorgado la Grandeza de España por sus trabajos literarios sobre Cervantes.

El Sr. Rodríguez Marín distribuyó entre servidores de Grandes Casas diez cartillas del Monte de Piedad.

Madrid, 12 (22'00)

El Rey

El Rey oyó ayer Misa en su Oratorio, sa-

liendo después de paseo por la Casa de Campo.

Luego regresó a Palacio, dándose a despachar asuntos relacionados con el canje de prisioneros.

Lotería Nacional

Madrid, 12 (1'00)

Sorteo del sábado

En el sorteo que se ha celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio: número 10.889, despachado en Burgos y Mérida.

Segundo premio: número 14.445, despachado en Madrid.

Tercer premio: número 6.705, despachado en La Palma (Canarias).

Cuartos premios, números: 7.183, 15.456, 10.909, 12.515 y 25.050.

De Provincias

Madrid, 9 (5'30)

De El Ferrol.—Embarcación pesquera a pique

El Ferrol.—Una embarcación pesquera ha chocado con una mina que iba a la deriva.

La embarcación se hundió con toda la tripulación.

De Zaragoza.—Descubrimiento de una lápida

Zaragoza.—Los alumnos del Catedrático señor Solano han rendido a éste un homenaje, colocando una lápida sobre su tumba.

Asistieron al acto los Catedráticos y los alumnos. Estos llevaban una bandera entulada. Concurrieron también muchas personalidades.

En la capilla del Cementerio celebró la Santa Misa el Rector de las Escuelas Pías.

El Rector de la Universidad descubrió la lápida.

De Valencia.—Las fiestas de la Patrona

Valencia.—Se ha celebrado la festividad de la Patrona con gran solemnidad.

Las calles aparecían engalanadas.

A las diez de la mañana se trasladó la imagen de la Virgen de los Desamparados, procesionalmente, desde la capilla a la Catedral.

Por las calles del tránsito el público prorrumpió en grandes ovaciones al pasar la venerada imagen.

En la misa mayor predicó el canónigo M. I. Sr. Chillida.

Más de Valencia.—Lápida

Por la tarde se inauguró la lápida del general Tovar.

El Alcalde pronunció un discurso ante un gran gentío.

Las subsistencias

Madrid 12 (1'00)

La patata temprana

Se ha autorizado la exportación de patata temprana hasta 40.000 toneladas.

Madrid, 12 (22'00)

Los transportes

El Ferrol.—El Alcalde ha manifestado que, por falta de materiales de construcción, pararán muchas obras comenzadas, quedando sin trabajo centenares de obreros.

El conflicto ha sido originado por la irregularidad de los transportes.

La Exposición de arte francés

Madrid, 12 (1'00)

Llegada de Académicos

Han llegado buen número de Académicos franceses.

Vienen para asistir a la inauguración de la Exposición de arte francés, que se celebrará hoy en el Retiro y que ha de presidir el Ministro de Instrucción pública, señor Alba.

Madrid, 12 (22'00)

La inauguración.—Discurso de Alba

Ayer tuvo lugar, en el palacio de exposiciones del Retiro, la inauguración de la Exposición de arte francés.

Presidió el acto el Ministro de Instrucción pública, señor Alba, acompañado del Embajador francés y de otras personalidades.

El señor Alba pronunció un discurso, enalteciendo la labor de los artistas y elogiando las obras presentadas.

Alabó un retrato de figura del pintor Renoir, diciendo que es un acabado modelo pictórico.

Alentó a los artistas extranjeros a que vengan a España a estudiar los Museos.

Terminó dirigiendo a todos un cariñoso saludo.

Después los asistentes recorrieron la sala, donde hay 150 cuadros, 90 de los cuales son propiedad del Estado francés.

Noticias varias

Madrid, 12 (1'00)

Ensayo pedagógico

Se ha decretado la organización en Madrid de un ensayo pedagógico bajo la dirección de la Junta de ampliación de estudios.

La inauguración del ferrocarril Tetuán Ceuta

La inauguración del ferrocarril Tetuán Ceuta tendrá lugar el día 19.

Asistirán a ella el Infante D. Carlos y el Jefe. El Infante visitará después algunas posiciones.

Federación de empleados

Las Juntas de Hacienda, Telégrafos y Correos han acordado constituir una Federación de empleados de España.

Se ha enviado la correspondiente propuesta a provincias, a fin de que el personal que se halla en éstas dé su conformidad.

El Banco Hipotecario

Se celebró ayer Junta general de accionistas en el Banco Hipotecario.

Se leyó la Memoria, en la que se demuestra que en 1917 subió la cifra de los préstamos hasta 42.271.900 pesetas.

Se acordó repartir un dividendo suplementario a los accionistas del 5 por 100 sobre el capital desembolsado, lo cual importará 675.000 pesetas, y al personal administrativo participación en el Banco del 2 por 100.

Madrid, 13 (1'00)

Un «capitalista» cogido por un toro

En la plaza de Vista Alegre, al salir el sexto toro, se lanzó al ruedo un espontáneo, a quien el toro volteó horriblemente